Diario Financiero:

Consultan a experto UDD sobre eventual creación de Ministerio del Agua

A raíz de la votación de la Cámara de Diputados el pasado 15 de junio en favor de solicitar al Presidente de la República disponer de un estudio para crear el Ministerio del Agua, el Diario Financiero publicó en su edición del 18 de junio de 2020 las visiones de tres expertos sobre contar con un ministerio, entre ellos la del Director del Centro de Investigación en Sustentabilidad (CiSGER) de la UDD, Alex Godoy-Faúndez.

El investigador opinó que crear dicho ministerio significa incorporar más burocracia a una materia que se necesita resolver de forma urgente, y que eso le daría más centralismo a algo que es un problema sumamente local y regional. Indicó que hay formas más rápidas y directas de generar acción para abordar la escasez hídrica, como políticas con foco en regiones que permitan que cada territorio tenga gobernanza local sobre sus cuencas a partir de su situación, destacando que los problemas hídricos del sur no son los mismos que los de regiones del norte. Señaló que para concretar esta gobernanza



local hay distintos mecanismos, por ejemplo, la creación de consejos consultivos en los gobiernos regionales.

También opinaron el abogado Jorge Canals, quien valoró positivamente que el Congreso priorice el tema institucional en la crisis del agua, debido a la superposición de competencias que existe actualmente entre las agencias públicas, si bien dijo no estar de acuerdo con la creación de un Ministerio del Agua. Por su parte, Ulrike Broschek, líder de Escenarios Hídricos 2030, concordó en que se debe dar un salto cualitativo hacia un nuevo modelo de gestión del agua con una nueva institucionalidad, sea un Ministerio u otro organismo, que pueda darle una mirada integral.

https://www.infraestructurapublica.cl/avanza-la-discusion-torno-ministerio-del-agua/